

	Ptas.
En la isla, un mes adelantado	1'50
En el resto de España, trimestre, id.	5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.	
Número suelto	DIEZ CÉNTIMOS

El Liberal

	Ptas.
En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria	0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.	
Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación	

Diario democrático de Menorca

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 14.

Mahón, jueves, 1.º Febrero de 1894.

N.º 3.753

SECCION POLITICA

El ejército y la patria

Los asuntos de Melilla (que han causado indignación en España) en el extranjero han excitado la risa, y no era justo que mientras los extraños se divertían á costa nuestra rabiásemos nosotros.

Por eso, el Gobierno, que está en todo, porque los Gobiernos deben ser previsores, ha concedido la gran cruz de Mérito naval con distintivo rojo al general López Domínguez, ministro de la Guerra y autor de la novísima organización militar.

Ya podemos nosotros reírnos también.

Después de una tragedia como la de Melilla no está mal un sainete, aunque parezca irrespetuoso calificar así un *Real decreto*. Pero no es nuestra la culpa. La culpa es de la lógica de las cosas.

El general López Domínguez ha prodigado las recompensas atropellando de modo evidente la ley Constitutiva del ejército, y él, como jefe supremo de la fuerza armada, no podía ni debía quedarse sin el merecido premio.

Merecido premio, entiéndase bien.

A él se debe el cañoneo lento, y á él se debe el buen orden y la premura con que nuestras tropas llegaron á Africa, bien provistas de todo lo necesario para entrar en campaña al primer aviso, y sobre todo á él debemos el maravilloso ensayo de movilización que presenciábamos cuando á costa del país y de la tranquilidad de innumerables familias, se nos hizo creer que España iba á volver por su dignidad ultrajada.

Pero es el caso que él no pedía recompensarse, y aquí del ministro de Marina, que entró en el Ministerio para todo.

Pasquin le ha concedido la gran cruz del Mérito Naval con distintivo rojo, es decir, por mérito de guerra.

La carcajada ha sido unánime. Diez y siete millones de españoles se ríen á estas horas á mandíbula batiente.

El sainete ha sido digno del dra-

ma. Del mal el menos.

Dentro de veinticuatro horas, Europa entera se reirá como un solo hombre.

Y nosotros, tan tranquilos. Presenciando la farsa, y con esperanza de que aún sea posible extremarla más.

Llegaremos impacibles á presenciar todo género de profanaciones y todo linaje de escándalos.

AMÉRICO

(El Liberal)

SECCION DE NOTICIAS

Guillermo II y Bismarck

La Reconciliación

Berlin 24.

Viaje de Berlin

La vista hecha en nombre del emperador por el coronel von Moltke al príncipe de Bismarck ha producido el efecto que tal vez deseaba el soberano.

El excanciller viene á esta ciudad, como ha prometido, y llegará el viernes á medio día.

Huésped del emperador

Por orden de Guillermo II se han preparado en el palacio imperial habitaciones para hospedar al insigne viajero.

Se cree que la noticia de la llegada del príncipe causará bastante sensación en Europa.

Objeto de la conferencia

La noticia de que el príncipe de Bismarck llegará á Berlin dentro de dos días y será hospedado por el emperador Guillermo ha causado profunda impresión entre los políticos fanceses.

Secree que los dos personajes citados se ocuparán de la triste situación en que se encuentra Italia, y se supone que la Triple Alianza sufre en estos momentos una crisis gravísima.

Preocupa mucho el cambio de actitud del excanciller; se comentan las afirmaciones que hace pocos días ha hecho su órgano el *Hamburger Nachsichten*, atribuyendo el propósito de romper con la Triple al marqués di Rudini, predecesor inmediato del Sr. Giolitti en la presidencia del ministerio italiano, y hay verdadera impaciencia por saber qué resolución adoptará Guillermo II y su antiguo canciller en vista de la impotencia de Italia por falta de recursos económicos.

La embajada española

La llegada

Los periódicos de Madrid publican extensos telegramas de sus corresponsales en Mazagán, telegramas que los ha remitido á Cádiz el vapor «Legazpi».

He aquí ahora lo más importante de dichos telegramas:

Desde las primeras horas de la mañana gran concurrencia acudía á los muelles y plaza para presenciar la llegada del embajador.

La plaza que da ingreso en la ciudad estaba desde muy temprano llena de askaris que ostentaban vistosos uniformes.

Los askaris marchaban á los acordes de una música especial, de uno en uno, como tienen por costumbre.

El elemento europeo residente en Mazagán no ocultaba el entusiasmo que sentía ante la próxima llegada del embajador extraordinario.

Por la vía pública pululaban muchos militares de todas las graduaciones.

Los moros, vestidos de gala, revelaban claramente la curiosidad de que estaban poseídos.

Las azoteas veíanse cuajadas de moras envueltas de amplios jaiques. Parecían estatuas en diversas actitudes.

Todo demostraba en Mazagán que las autoridades querían dar al recibimiento cuanto solemnidad pudieran, y que el populacho tenía extraordinaria curiosidad por conocer al embajador.

En los edificios públicos ondeaba la bandera mogrebina, y en los consulados se habían izado las banderas de todas las naciones que tienen representación en Mazagán.

A la puerta de la población esperaban con objeto de recibir al embajador extraordinario el bajá de la ciudad y los altos dignatarios. También se encontraban allí el cónsul de España y el intérprete.

Los askaris formaron en pabellones. Iban armados de Remington; con bayoneta unos; otros sin ellas.

Mientras un kaid, que vestía un traje muy chillón, iba á reunirse con el gobernador de Mazagán, ellos rompieron filas.

El kaid es hombre de magnífico aspecto. Es joven. Viste un traje blanco, un jaique que parecía de finísima seda y era de lana de cordero.

Fuera de la Aduana, esperaban otros askaris á caballo, gente arrogante, de continente altivo.

El Zoco estaba lleno de camellos, que extendían sus pescuezos interminables al oír las salvas de artillería.

El «Venadito»

A las ocho de la mañana del lunes 22 divisóse el «Conde de Venadito». Venía solo. La escuadra quedábase repartida entre Tánger, Algeciras y Málaga.

Los cañones del «Venadito» anunciaron que llegaba el buque, pero desde mucho antes de esto, la playa, el muelle, las murallas, estaban repletas de curiosos que esperaban con ansia la llegada del barco.

Los primeros en desembarcar fueron el ministro residente del Sr. del Arco, que ha estado en Melilla durante toda la campaña del general Martínez Campos, su hijo y el secretario Sr. Soler. Estos dijeron que el general Martínez Campos se quedaba á almorzar á bordo, aguardando la marea alta para poder llegar en bote hasta el puerto.

Al dar las doce resonaron nuevamente los cañones del «Conde de Venadito», anunciando la salida del general.

Esto hizo que la comitiva, la prensa y el público se apresuraran á volver al muelle.

El momento del desembarco fué verdaderamente grandioso.

Mientras el «Conde de Venadito» disparaba veintiún cañonazos y la batería de la plaza contestaba con otros tantos para saludar al embajador, la falúa del «Conde de Venadito» avanzaba rápidamente conduciendo al general Martínez Campos, brigadier Sr. Rivera, otros varios señores y comandantes del expres-

do buque y del «Legazpi». A medida que se acercaba la falúa, la gente que ocupaba las eminencias del terreno, las azoteas, los botes, las peñas de la playa y el muelle, parecía experimentar una expectación inmensa.

Nadie apartaba la vista de la falúa, como si todos pretendieran distinguir, antes de verla, la figura del enviada de España.

Al saltar en tierra el general Martínez Campos, el bajá de la ciudad se adelantó hacia él para darle, por medio del intérprete la bienvenida en la siguiente forma:

—En nombre del sultán os felicito por vuestra feliz llegada, y ya que he tenido el placer de conoceros, os deseo el favor de Alah.

A esta salutación del bajá contestó el señor Martínez Campos con breves palabras dando las gracias.

En marcha

Púsose en marcha la comitiva. El embajador iba entre el kaid, gobernador ó especie de general, y el segundo de éste, venidos ambos de Marruecos para acompañar á la embajada.

Los cuatro jinetes, llevando en medio á Martínez Campos, iban saludando á la multitud, que se precipitaba á los pies de los caballos y se preguntaba:

—¿Quién es el embajador? Unos *magarnias*, provistos de látigos y de palos, fustigaban á la muchedumbre, sin importarles nada dar en la cabeza y tender á muchos en el suelo.

Los camellos los habían apartado algo, formando una gran fila en el Zoco.

Iba la comitiva en este orden: Delante Martínez Campos. Detrás los askaris á caballo, formando tres filas con hermosas espingardas. A continuación la escolta del general, y en último término los askaris.

Los moros no se contentaban con menos de ver al embajador tres ó cuatro veces, saludándole con un inmenso griterío, colocándose sobre las piedras de las murallas, siguiéndole hasta el campamento, á pesar de los palos.

La plaza seguía cañoneando y contestando el «Venadito».

El espacio estaba lleno del ruido de los cañonazos y del polvo que levantaban los caballos de la comitiva.

Todos los que vinieron en el «Venadito» habíanse mareado, menos Martínez Campos, que se conservaba entero.

Los propósitos son salir mañana mismo para Marruecos.

Llegados al campamento, Martínez Campos echó pie á tierra, llamó al intérprete María, y encerróse en su tienda con éste y con el gobernador de Mazagán.

En el campamento

El general Martínez Campos, después de la conferencia con el bajá, recorrió el campamento.

Ocupa el general una gran tienda de las que envió el sultán, con grandes estrellas encarnadas, las armas de España y unos tapices muy bonitos hechos en Rabat.

El campamento de Martínez Campos, con cerca de cuarenta tiendas, es superior al de Melilla.

Las tiendas árabes son anchas, impermeables, magníficas.

A Martínez Campos le ha parecido un gran lujo tener cama de hierro, y se propone que le pongan en ella su colchón de campaña.

La recepción ha sido interesantísima y entusiasta.

La «muna»

El general Martínez Campos ha recibido de los moros la *muna*, regalo que consiste en ocho carneros, 50 gallinas, 100 panes, 20 palomas, cinco pilones de azúcar, dos tarros de manteca, cajas de té y café, y cuatro cestas de huevos.

Ignoro si esta extraña ofrenda se hace con objeto que aquellos á quienes se hace no carezcan de provisiones durante el camino.

La ceremonia de la entrega es muy extraña. Las expresadas provisiones han sido entregadas por el «kaid de la muna», que al hacer la presentación de la misma pronunció el siguiente discurso:

«Embajador del rey de España, el muy poderoso: Os hago presentación de la muna, ofrenda que os es debida, y que según inmemorial costumbre, se hace á los que como vos traen altas representaciones. Dignaos aceptarla, alto y poderoso embajador, pues vuestra aceptación será grata al sultán, mi señor, y honrosísima para aquel que os la entrega. Y que Alah sea con vos, porque él es el grande y el que todo lo puede.»

A propósito de la *muna*, el general Martínez Campos, que está descansando ahora, me ha dicho.

—Me he visto en la precisión de aceptar la *muna*, para demostrar respeto á una antigua costumbre de los marroquíes. El no aceptarla equivaldría á hacer un desaire á esta gente, que podría suponer sólo por mi negativa, que era un hecho el rompimiento de relaciones entre España y el sultán.

El acto de recepción de la *muna* ha sido muy afectuoso.

Plan de la expedición

Martínez Campos ordenó al «Legazpi» que saliera inmediatamente para Cádiz conduciendo pliegos anunciando la feliz llegada.

El «Venadito» salió ayer, á las cuatro de la tarde.

Trae noticias de la salida de la expedición para Marruecos.

Haránse las jornadas saliendo primero las tiendas que han de servir de comedor, con el propósito de que, adelantándose los que las lleven, estén montadas de antemano en el sitio que se designe para almorzar. Así, los de la embajada sólo se detendrán para sentarse á la mesa y para dormir.

Con las tiendas dormitorios se usará el mismo procedimiento, y para abreviar la travesía, ha determinado el general reducir las horas de descanso.

Los marinos confirman que la llegada de Martínez Campos á Mazagán fué un acontecimiento. Los moros lucieron, como en día festivo, poniéndose sus mejores trajes. Había entre ellos entusiasmo y vivísima curiosidad.

Camino de Marruecos

El *Imparcial* ha recibido y publicado hoy siguiente telegrama dando cuenta de que la embajada había emprendido su marcha á Marruecos:

«La salida de la embajada la presenciaron infinidad de moros, todas las autoridades marroquíes y todos los europeos residentes en Mazagán.

La puerta de esta plaza por donde salió la embajada ofrecía pintoresco aspecto.

Iban delante dos moros á caballo; uno de ellos era portador de la bandera española.

Marchaba detrás el general Martínez Campos seguido de las principales personas de su séquito.

Los demás españoles iban detrás con los moros portadores de las tiendas.

Gran numero de camellos van cargados con la impedimenta que requiere una comitiva tan numerosa.

Detrás de los camellos salió un buen grupo de caballería mora, y cerraba la marcha un pelotón de cien askaris á pié.

La muchedumbre que presenciaba el acto siguió gran trecho á la embajada á pesar de la lluvia torrencial que caía.

A cien metros de la embajada marcha-

ban los periodistas, los cuales han nombrado jefe de la expedición al Sr. Boada, que sabe hablar el árabe.»

Incidente de la «muna»

Cuentan los corresponsales que el transporte de guerra «Legazpi» llegó el día 17 á Mazagán, á las diez de la mañana, procediéndose inmediatamente al desembarco de cuanto llevaba.

Como el «Legazpi» no saludaba, porque como transporte sólo tiene dos cañones, no le dieron la *muna*.

El bajá dijo:

—Darémosla para otro barco, ser más guerra.

Efectivamente, dos horas después de haber llegado el «Venadito» y de disparar sus 21 cañonazos, enviósele una barcaza en que iban un ternero, borregos, huevos, gallinas hortalizas y pan.

Cuando llegó el «Venadito» dijéronle lo ocurrido al «Legazpi», al que no daban la *muna* por no haber saludado á la plaza.

Martínez Campos dijo á Díaz Moreu:

—Más vale pecar por más que por menos, y gastar pólvora.

Cuando llegó el «Venadito» estaban en la rada de Mazagán el «Legazpi», el «Mogador» y el vapor francés que condujo á los periodistas.

El general almorzó á bordo. Luego, durante su conferencia con el bajá en el campamento, mandó pedir para obsequiarlo huevos, cerveza, té y dulces.

Alguien observó que se les hubiese olvidado á los moros este detalle obsequioso.

El cónsul Enrique Bedia obsequió espléndidamente á Cañizares, O'Donnell, Sorela, Echagüe y Galicia, secretario de la legación de Tánger.

En Cádiz

Ha llegado el crucero «Conde de Venadito», que ha tenido una travesía penosa.

Con gran trabajo marchó el Sr. Díaz Moreu á bordo del «Pelayo» á saludar al almirante.

El general Martínez Campos ha dispuesto que el «Legazpi» esté en Mazagán el 4 de febrero.

El «Baldomero Iglesias», que quedó en aquel puerto, será el primero en traer noticias.

Correo extranjero

Há tres años el jurado condenó en Inglaterra á una dama de la más alta alcurnia, hija de una condesa, por envenenadora de su esposo.

La señora Maybrick cumple su condena á trabajos forzados en la prisión de Holloway, donde suponemos que harán píldoras las presas.

Un hecho, con el que nadie podía contar, ha hecho conocer la inocencia de la señora Maybrick.

El capitán de un barco mercante se ha dirigido á las autoridades de Halifax para que le interroguen, y ha comenzado por declarar que al regresar de un viaje á la vela, ha sabido la muerte de sir Maybrick y la condenación de su esposa.

Dice que era íntimo del difunto, al cual sorprendió varias veces en su despacho preparando, con el auxilio de una cocinilla calentada con petróleo, cierto brebaje, donde echaba unos pelvos blancos.

Preguntóle qué era aquella untura, y Maybrick le confesó que era una poción estimulante, que tenía por base el arsénico.

La revelación inesperada ha producido viva excitación en Halifax, donde la señora Maybrick estaba muy bien conceptualada.

Redención por el trabajo

Desde hace algunos días, los transeuntes se detienen ante una tienda de la

colle de la Comedia Antigua de París.

En los vidrios de los dos escaparates se leen sendos carteles, en los que se dice lo siguiente:

«Los jóvenes de trece á dieciocho años que tengan la desgracia de hallarse sin asilo ni trabajo, encontrarán aquí eficaz protección.

No recibirán limosna, sino que tendrán la dicha de ganar, trabajando, alimento y habitación.

Podrán procurarse por sí mismos un empleo, ó por medio del Patronato de la Infancia.

Antes de entrar en el taller, se enterarán del presente reglamento y habrán de conformarse á él.

El taller está abierto desde las ocho de la mañana hasta las siete de la noche.

Las admisiones se verificarán á toda hora, desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

El silencio y la obediencia son obligatorios, bajo pena de exclusión.

Cada hora pasada en el taller será pagada con un bono de alimentos. Cuando se hubiese trabajado durante cuatro horas consecutivas, se tiene derecho, además, á un bono del alojamiento para la noche.

Cuando se trabaja más de seis horas, las horas suplementarias serán pagadas en dinero, á razón de 0'10 francos la hora.

Si se trabaja asiduamente ocho horas diarias, el interesado será vestido y colocado por el Patronato de la Infancia y la Adolescencia.»

Tal es la invitación que se hace á los muchachos vagabundos de París para que se rediman de su miseria por medio del trabajo.

Esta idea de reclutamiento de ociosos que se hace en la vecina República es altamente humanitaria, y si el éxito la corona, podrá asegurarse que el porvenir tendrá algunos criminales menos.

Noticias de Cuba

La lectura de la prensa de Cuba llegada por el último correo produce la triste impresión de que el bandolerismo es por completo dueño de aquella isla.

Manuel García I. el famoso *Rey de los Campos* continúa reinando de hecho.

La última hazaña de su partida ha sido entrar en una finca situada á medio kilómetro de donde residen autoridades y fuerza armada y asesinar á un infeliz llamado Blas Torres, de quien sospechaba que había dado á la Guardia civil indicaciones sobre el paradero de los bandidos.

La nueva víctima de Manuel García recibió catorce balazos.

En el término de los Palacios (Pinar del Río) ha sido secuestrado un niño, por cuyo rescate se piden 4.000 pesos.

En la misma provincia fuerza de la Guardia civil tuvo un encuentro con una partida de bandidos, resultando herido un guardia de dos machetazos.

En la provincia de Puerto Príncipe campan por sus respetos los secuaces del bandido Mirabales y de su compañero Emilio Padilla.

En la misma Habana no hablan los periódicos más que de robos y asaltos.

Por último. Agustín Aurelio Piany, preso por la ruidosa causa de falsificación y estafa al Banco Español de la isla de Cuba, se ha fugado en compañía del guardia que le conducía á la Audiencia, donde debía prestar la declaración como testigo.

El beneficio de Vico

EN BUENOS AIRES

En los periódicos de Buenos Aires encontramos entusiastas crónicas relatando el éxito obtenido en la noche de su beneficio por el insigne Vico.

«La concurrencia—dice «El Correo Español»—era tan enorme, que se desbordaba por toda la sala desde los palcos y butacas hasta las altas galerías donde el pueblo se estruja en sus asientos.

La alta sociedad, personajes políticos, literatos, todas las clases, en fin, acudieron á rendir justo homenaje al eminente actor.

Se puso en escena el drama de Echeagaray «Vida alegre y muerte triste» Sabíamos aquí que Vico hacía una creación de papel de Ricardo, pero todo resultó pálido ante la realidad, ante la colosal figura de Vico. Es imposible en una crónica hecha á vuela pluma dar una idea de lo que anoche hizo Vico.»

Al final de la crónica el periódico publica una larga lista de regalos, entre los cuales figuran muchos sobres CON DINERO.

Mucho nos alegramos de los éxitos de nuestro gran actor en aquellos países donde tan bien se aprecian las bellezas innumerables de la literatura y donde su talento ha justificado la fama de que iba precedido.

MAHÓN

CASINO UNIÓN REPUBLICANA

El sábado proximo dará este casino su septima función en el Teatro Principal compuesta de la opera UGONOTES y baile de máscaras.

Las listas de suscripcion, obran en poder del conserje.

El sorteo de localidades se verificará hoy jueves á las 9 de la noche. El despacho de las mismas, tendrá lugar el viernes de 7 á 10 noche y el sábado de 2 á 7 tarde; las que ha dicha hora no hayan sido recogidas se venderán al primer socio que lo solicite.

La funcion empezará á las 8 en punto.

El 24 de Enero próximo pasado era el día señalado para la apertura de los pliegos de proposición en la subasta de las obras de Dragado del Puerto de Ciudadela. El único pliego presentado fué el del contratista D. Antonio Pórcel y Más, ofreciendo ejecutar las obras por 119.998 pesetas, ó sea por unas 4.000 pesetas de rebaja en el tipo de subasta.

Como el Sr. Pórcel posee material de Puertos procedente de otras subastas que le fueron también adjudicadas, es de suponer que en breve dará comienzo, sin tropiezo alguno, á las del Dragado de Ciudadela.

Por telegrama particular se sabe que los billetes numeros: 2.909, 7.503, 12.592, 13.813 y 21.494 del sorteo 30 Enero último y despachados en la Administración de Loterías del Sr. Hernández, han obtenido premios de 300 ptas.

Mañana viernes tendrá lugar en el casino "El Consey," la última función de la temporada. Con tal motivo es de suponer que el citado casino se vea concurridísimo.

En la mañana de hoy el perro de un vecino de la calle de S. Manuel ha mordido en el brazo derecho al encargado de la policía de perros.

Pues señor, está visto que no podemos gozar de dos días seguidos medianamente soportables; ayer fué uno de ellos; en cambio hoy ha vuelto á soplar con furia el viento haciendo descender la temperatura de una manera notable.

Anoche no falló ninguna lámpara del alumbrado público eléctrico de esta ciudad.

La compañía de ópera italiana que actua en el teatro Principal de esta ciudad pasará esta noche á Alayor á dar una representación de "Cármén."

Según noticias hace días están tomadas todas las localidades.

En Barcelona ha sido reconocido por los arquitectos municipales el monumento á Colón, pues se decía amenazaba ruina. Afortunadamente trátase sólo de pequeñas grietas producto de filtraciones en la base del monumento.

La sociedad Mahonesa de vapores nos ha facilitado para su publicación los siguientes telegramas:

Palma 1. «Menorca» llegado felizmente nueve mañana. Viento y mar contrario.—Cardona.

Alcudia 1, 10 m. Vapor «Nuevo Mahónés» arribado nueve y media por el fuerte temporal. Avisaré salida.—Oliver.

La Compañía de Navegación „La Menorquina, nos ha facilitado tambien los siguientes telegramas.

Palma 1, 8-30 m. Llegado «Ciudad de Mahón» á siete y media felizmente.—Seguí.

Alcudia 1, 10 m. «Menorquina» salido para esa arriba-do en este momento con Mahónés.

Mañana, viernes, tendrá lugar en nuestro coliseo el beneficio del celebrado maestro Sr. Bellísimo, poniéndose en escena por segunda vez en esta temporada la ópera Polito.

En el primer intermedio ejecutará la orquesta, dirigida por el beneficiado la gran sinfonía de La

Favorita, y en el segundo la distinguida contralto señora Calvera cantará la composición titulada Bon jours Suzon y una linda romanza composición del Sr. Bellísimo y letra de D. Bernardo Fábregues.

Los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor "Ciudad de Mahón," fueron los siguientes:

D. Emilio Feliu y Sra., Santiago Gasiot, Francisco Curet, Felipe Iglesias y dos mas, Joaquín Dorán, Alvarez Pons, Juan Mari y dos mas, Miguel Rebullá, Miguel Bullosa, Apoloniense Castor, Faustino de Olives, Roque Jorquera y 3 mas, Juan Pons y otro.—Total 22.

SOCIEDADES

Sociedad filantrópica El Recreo

Esta sociedad convoca á sus afiliados á la junta general ordinaria, que tendrá lugar el Domingo próximo 4 de Febrero á las once de la mañana, en las casas consistoriales de esta Ciudad, para la aprobación de cuentas del mes de Enero, y la votación de dos aspirantes á socios.

Mahón 1.º Febrero de 1894.—El Presidente Director.—Juan Serra.

CASINO «EL ISLEÑO»

PROGRAMA de las fiestas que celebrará este casino en la noche de mañana para conmemorar el XV año de su fundación.

El salón, que estará brillantemente engalanado é iluminado por la electricidad, se abrirá á las 8 y media amenizando el acto la música del casino.

El coro de niñas, que tantos aplausos recojió en la temporada anterior, cantará los siguientes motivos:

- 1.º TOROS DE PUNTA.
2.º LAS DOCE Y MEDIA Y SERENO.
3.º Brindis dedicado al casino EL ISLEÑO.

El aficionado D. José Fábregues cantará la romanza de la zarzuela EL DIABLO EN EL PODER.

Entre el 1.º y 2.º acto la música tocará

Batalla de los Castillejos

Y entre el 3.º y la romanza la fantasía titulada

Media noche

Después de la romanza la Empresa de los bailes entregará á la Junta de la Sociedad una preciosa bandera como recuerdo de las fiestas de este año.

Hoy jueves á las 9 de la noche, se dará un gran baile de máscaras.

Casino «El Consey»

Habiendo recibido un telegrama del alto y poderoso Sidi Muley Canutini, profesor de matemáticas, comunicándonos su llegada, esta sociedad ha acordado ir á recibir á tan ilustre huésped con toda solemnidad que tan alto personaje merece.

La comitiva receptora con el ilustre personaje recorrerá el siguiente trayecto: Consey, Moreras, Cos, Estrella, Gracia, S. Lorenzo, Infanta, Reina, Castillo, P. Príncipe, P. Cármén, Arrovaleta, Nueva, Constitución, S. Roque, Prieto y Caules, Cifuentes y Consey.

Después de retirada la mascarada se dará principio al baile que terminará á las 3 de la madrugada.

Mañana viernes se dará la última función de temporada, poniéndose en

escena bajo la dirección del primer actor D. Nicolás Pons, tres bonitas piezas tituladas: «Iris de paz» «Carambolas» y «Una casa de Fieras» terminando con baile de máscaras.

Sociedad Circo Colón

Grandes bailes de máscaras para los días 1, 2, 3, 4, 5, y 6 empezándose á las 8 en punto, precios los anunciados.

Casino Unión Liberal de Lumesanas

HOY por la noche baile de máscaras, y mañana por la tarde baile y glosat.

Tertulia Republicana de San Luis

Esta noche habrá baile de máscaras y el próximo sábado también baile y glosat.

Esta tertulia ha recibido el telegrama siguiente:

Madroñópolis, Capital de Abraña, Febrero de 1894.

Sr. Presidente de la Tertulia republicana de San Luis. Salgo de esta capital que se hunde por sus cuatro vientos, resuelto á pasar á esa el resto de mis días, en donde pienso llegar el sábado por la noche.

De usted S. S. Sicarismundi 2.º.—El Fatalista.

Con tal motivo hemos creído conveniente hacer extensiva esta noticia por medio del presente anuncio á fin de que todos los tertulianos estén prevenidos antes de que se sienta la sacudida. Por la noche se tributarán los correspondientes honores al recién llegado, por medio de un gran Glosat con intermedijs de un lucido baile.—La Junta.

Club Republicano Coalicionista

Se convoca Junta general ordinaria para el domingo próximo 4 del actual á las 11 de la mañana para someter á su examen y aprobar las cuentas del año anterior.—Mahón 1.º Febrero 1894. P. A. de la J. G. M. Ribé, Srio.

En las noches de los días 1, 2, 3, 4, 5 y 6, se celebraran en los espaciosos y bonitos salones de este casino, gran baile de máscaras, á las 8 y media.

La Comisión.

1894

Hoja del Calendario para mañana

Febrero 2 Viernes

✠ La Purificación de Nuestra Señora.

Sale el Sol á las 7'7.—Pónese á las 5'21. Luna: sale 5'52 M.—Pónese 3'13 T.

Telegramas

(SERVICIO PARTICULAR DE El Liberal)

Madrid 31, 3'30 t.

El tren procedente de Irún ha descarrilado cerca de Madrid sin que oportunamente haya ocurrido ninguna desgracia personal aunque si grandes averías materiales. El expreso de Francia se halla detenido siendo muy difícil la circulación haciéndose preciso el transbordo. El viaje de la embajada de Marruecos se ha verificado sin

novedad habiendo sido molestada únicamente por las lluvias.

La princesa de Asturias se encuentra bastante mejorada.

FABRA.

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

Table with 2 columns: Item, Price. Includes Industrial Mahonesa, S. Mahonesa de Vapores, Banco de Mahón, etc.

BOLSA DE BARCELONA

Madrid 31, 4'20 t.

Table with 2 columns: Item, Price. Includes 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, B. H. de Cuba 1886, etc.

Empeños del Casino Mercantil

Table with 2 columns: Type, Price. Includes Interior, Exterior.

CAMBIO MAHONES

TELEGRAMA DE BARCELONA

Día 1.º.—Bolsín 09'45 m.

Table with 2 columns: Item, Price. Includes 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, Amortizable, etc.

Madrid 1.º, 1'00 mad.

Table with 2 columns: Item, Price. Includes 4 por 100 interior, Renta francesa, Londres, Paris.

TEATRO

Compañía Lirico-Italiana

Gran función para el viernes día 2 de Febrero á beneficio del distinguido y aplaudido Maestro

Sr. Domenico Bellissimo

el cual tiene el gusto y el honor de dedicar al público en general 4.ª de abono. 3.ª serie.

PROGRAMA

Se pondrá en escena por segunda vez en la presente temporada la hermosa ópera del Mtro. Donizetti

Polito

encargándose de la parte de Severo el distinguido barítono Sr. Romeu.

En el primer intermedio la orquesta ejecutará la gran sinfonía de la ópera La Favorita del Mtro. Donizetti y en el segundo intermedio, la distinguida contralto Sra. Calvera, cantará una chanson del Mtro. Léo Delibes, titulada: Bon jours Suzon, y una romanza composición del beneficiado, con letra de don Bernardo Fábregues.

A las 8.

Precios los de costumbre.

De Ibiza para Mahón

El día 15 del actual saldrá para esta con cargamento de algarrobas el laud Santísima Trinidad, patrón Bartolomé Mari.

